
本报讯 4 月 15 日至

16 日，由我校与中南财经

政 法 大 学 共 同 主 办 的

“2017’知识产权南湖论

坛·新发展理念与知识产

权法治现代化国际研讨

会”在上海光大会展中心

举行。来自中国、美国、德

国、法国、日本、韩国等国

家的科研院所、政府机构、

企事业单位的知识产权专

家、学者参加研讨会。

论坛聚焦于知识产权

的三大核心领域“版权”

“商标权”和“专利权”，分

别围绕“新发展理念与版

权制度现代化建设”“新发

展理念与商标法律、审判

制度现代化”“新发展理念

与专利制度现代化”“平台

治理问题的新思考”展开

全面、深入、详实的国内外

知识产权理论与实务的探

讨交流。

我校中欧知识产权管

理研究中心外方主任安东

尼教授作大会主题发言，

经管学院教师夏轶群、方

曦分别在分论坛作报告，

近 20 名骨干教师、研究生

参加了论坛。
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本报讯 4 月 20 日，以

“博学·精技”为主题的上海

应用技术大学首届学术月

教授讲坛隆重开幕，同时也

拉开了建校六十三周年校

庆活动的序幕。

校党委书记刘宇陆，校

长陆靖，校党委副书记、纪

委书记宋敏娟出席开幕式。

陆靖为教授讲坛致辞。他指

出，在大学新常态下，要弘

扬学术，学校才有精神、才

有灵魂。他希望，通过举办

学术报告会，能使更多教

师、更多学生来关注学术、

投身学术，营造浓厚的学术

氛围。

首场报告会上，材料

科学与工程学院院长徐家

跃教授，香料香精技术与

工 程 学 院 院 长肖 作 兵 教

授，化学与环境工程学院

院长胡晓钧教授、副院长

邓维 教 授 分 别 从 光 电 材

料、芳香纳米材料、污染土

壤淋洗、超分子四个方面

作了精彩的报告。

学术月中，师生们能

聆听到多位教授专家、青

年学者及企业家围绕应用

技术研究的前沿问题举办

的近百个学术报告，共飨

学术盛宴。

4 月 23 日上午，上海

应用技术大学教育发展基

金会（以下简称“基金会”）

在奉贤校区召开第二届理

事会第二次会议。理事

会审议了《上海应用技

术 大 学教 育 发 展 基 金 会

2016 年度工作报告》、《上

海应用技术大学教育发展

基金会 2017 年度工作计

划》, 听取了《上海应用技术

大学教育发（下转第 4 版）

协同发展 共襄盛举 砥砺进取 再谱新篇
学校举行多项活动庆祝建校六十三周年

本报讯 （记者 董国文）4 月 18

日，2017 年上海市精神文明建设工作

会议在市委党校召开。会上，市精神

文 明 建 设 委 员 会 对 第 十 八 届

（2015-2016 年度）“上海市文明单位”

进行了表彰，我校荣获“上海市文明

单位”称号。自 2000 年伊始，我校已连

续 9 届获此殊荣。该项荣誉充分体现

了学校的文明程度和师生的文明素

质，是学校精神文明创建的丰硕成果，

是学校党政的正确领导和全校师生

共同努力的结果。

上海市文明单位是由中共上海市

委、上海市人民政府命名表彰的标志

本市基层单位“四个文明”建设综合性

成果的最高荣誉称号。在 2015-2016

年度中，学校各级高度重视精神文明

创建工作，以立德树人为主旨，以服务

学校改革发展和社会进步为目标，注

重与改革发展、内涵建设紧密结合，使

之成为促进学校各项工作健康发展的

有力抓手和载体。文明创建工作坚持

服务学校大局、贴近师生实际，始终把

为国家培养高水平应用技术人才、科

技创新、技术转移和服务区域经济社

会建设作为自己的核心任务，凝心聚

力，圆满完成了各项创建任务。

在新的“长征”路上，学校将继续

扎实做好新一轮上海市文明单位创建

工作，不断巩 创建成果，丰!创建内

涵，凝"创建#$，%&创建水平，'

进学校精神文明建设(上新台)，努

力为学校创新发展和建设*有国际+

,力的高水平应用技术大学作出新的

更大-.。

本报讯 4 月 18 日，学校本科教学

工作审核/0前1指导（二)2）工作

会议举行，/0专家33长、上海市教

委4副主任、上海市教育/0院4院长

56主持会议。

会上，市教委高教7、专家389

了学校对前1专家3指导:;高度重

视的态度，对<改=的《自/报告》和

《>?分@报告》中的问题进行指导，%

出了A改:;，B对学校新C的《5+5D

充>?》表EFG。

HIJK报了本次自/报告的<

改完LMN，表E学校FOP纳了专家

前一)2%出的QR:;，在报告中新

C了学校人才培养S目标的确9T?、

“二U步”)2性任务、“V师V能W”教

师建设等内X。同时他K报了学校下一

)2审核/0工作的计划。

教务77长周U理Y教育Z/0

中心>?分@报告与上海 5+5>?的

D充MNK报了教学[态>?的<改

完L工作。

下午，专家3、市教委及市教育/

0院\关]^人召开了专家指导3工

作会议，S结了前1指导_个)2专家

的审议:;，表E学校已完成自/自建

工作，同:进入专家`中进校考a工作

环b，B对教育Z专家3`中进校的\

关工作进行了指导。

4 月 20 日，由国家商务

部、国家科技部、国家知识产

权局、上海市人民政府共同主

办的第五届中国（上海）国际

技术进出口交易会（上交会）

在上海世博展览馆举行，我校

“功效因子超微装载关键技

术”“基于微乳技术的纳米防

腐技术”“纳微米超硬物理气

相沉积涂层系统及工艺技术

开发”等 10 个项目参展。
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我校主办知识产权国际论坛

本报讯c 63 周年校

庆前d，校efghi（4

上海市化学工业专科学校

7812j学生）为k报l校

培养，mnop 250qr

在学校设立“明学stu

学基金”（200q）和“明学

v<wxu学金”（50q），

以yz家{经济t|学生

安心学业及海外}学，~

展视�，更加全面地发展

自我。

一直以来，我校各界

校e关注l校发展，支持

学校建设，纷纷以各种形

式资u学生、o款o物，表

达对l校的培育之恩的感

激。

校友吴音女士在校设立帮困助学基金

标题新闻：我校荣获“上海市五一劳动奖状”称号
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本报讯 近日，上海市教育综

合改革领导U3办公室发布通

知，我校报送的《应用技术W高校

构建协同创新平台实践研究》入

选上海市教委教育综合改革重点

'进项目。经各区和各高校申报

'荐、专家/审，本次共/选出 25

家单位入选重点'进项目。

我校项目以协同创新平台建

设为突破点、以应用技术W高校

为研究对象，通过研究同类院校

协同创新平台建设思路，探讨应

用技术W高校协同创新平台建设

的机制，找到共性问题，形成协同

发展的G复制、G'广的机制。

近年来，学校积极贯彻落实

市委、市政府工作Z署，深入'进

教育综合改革工作。本次入选上

海市教育综合改革重点'进项

目，'动了我校学科由分散、UW

技术服务向有3织、协同创新解

决行业企业关键技术和重大问题

转W，进一步发挥在人才培养、科

技创新方面的优势，为学校加快

内涵发展，%高办学层次和水平

%供机遇和发展创新优势。

（规划办 供稿）

本报讯（通讯员 宁雪霏）4 月

18 日，欧洲企业知识产权学院院

长安东尼·丁#里希来访我校，校

党委书记刘宇陆热M会;。刘宇

陆对_校 2013 年建立中欧知识

产权研究中心以来所取得的丰硕

成果表E赞赏，希望今=V方继

续携手B进，~宽合作领域和开

展落实多种形式的项目的合作，

培养大批社会急需的复合W知识

产权专门人才。他希望，在当前我

国经济转W的大背景下，结合我

校应用科学的办学9位和学科#

$，Y我校突出的技术专利保护

和'进科技成果转化问题，探索

出新路子、新方法。

安东尼·丁#里希对我校在

知识产权人才培养和科技成果转

化方面的未来发展给予高度/

价，希望继续加强与我校的合作，

~展合作纵深空间，积极u力我

校知识产权工作的发展。

4 月 17 日

晚，“迎校庆 63

周年”校大学生

艺术团专场演出

在校举行。同学

们用器乐合奏、

歌曲、舞蹈、实验

话剧、中国古典

服装造型走秀等

精彩节目庆祝学

校 63 周年华诞。

本报讯 4 月 21 日，从市老干

Z局 2016 年度面上课题成果发

布会上传来喜讯，我校党委副书

记、纪委书记宋敏娟领衔的调研

报告《对高校离退休干Z践行为

党的事业C添正能量的若干思考

与建议》获“2016 年度上海市老干

Z工作Z门优秀调研成果”一等

奖。

课题3对我校离退休干Z多

次进行深入、细致的调研，以访

谈、调查问卷等形式了解、掌握了

大量第一手资料，B经FO研究，

仔细斟酌，在广泛听取离退休老

同志:;和建议基础上，D充<

改，最终形成调研报告，上报市教

卫党委老干Z7，旨在为进一步

发挥离退休老干Z的#殊作用、

'动学校事业发展%供有益借鉴

与参考。

市老干Z局3织专家3对

122 项通过初选的参/课题进行

FO/选，最终/出#等奖 4 项，

一等奖 11 项，二等奖 15 项，三等

奖 23 项。

（离退休工作委员会 供稿）

本报讯 4 月 14 日，我校“国际

文化周”圆满闭幕。副校长张锁怀

出席闭幕式，他希望学校国际教育

中心进一步顺应国际教育发展大

势，积极服务于学校发展战略，立

足实际，进一步探索国际教育新模

式与新#$，建立新W国际教育培

养模式；继续引进国外先进办学理

念、教学方法、引入优质师资，为学

生的成长搭建广大舞台，营造更为

浓厚的国际文化氛围。

本次“国际文化周”的举办，

'进了我校教育国际化发展进

程、营造了浓厚的跨文化氛围，更

是对国际教育中心国际化教育所

积累的办学成果的`中展现。国

际教育中心将以本次“中外教育

论坛”为契机，继续深化教育教学

改革，%&教学质量，深入研究学

生学习和成长#点，探索出一条

符合国际化背景下学生成长#点

的教育教学管理规律。

今年的“国际文化周”共精心

3织安排了八项主题活动，开展

了丰!多彩的开放式、多r化文

化窗口，共建了更有品质、更*#

$的国际合作教育高端平台。

（国际教育中心 供稿）

本报讯 4 月 19 日，我校生态

学院科学商店生态园区服务Z在

校园林园艺科普教育基地接待了

首批来访者———来自上海开放大

学的 18 位体验者。

志愿者们带领来宾T次参观

了科普教育基地#$的温室花吧

和花园之家，B在暖棚Y师生调

研实验植物为来宾进行讲解。同

时还为来宾安排了多肉种植趣味

体验环b。

我校生态技术与工程学院园

林园艺科普教育基地是上海市民

终身学习体验首批基地的九个试

点之一，去年与共建单位海湾社区

学校进行了签约。（生态学院 供稿）

（学生记者 杨笈 朱米娅 汪佳

怡）在学校迎来 63 周年校庆之

际，春风吹过校园的每一个角落，

整个校园变得生机盎然，不仅有

关不住的春色，还有各学院精彩

活动助阵，喜庆氛围如春日里的

太阳般，热烈而明媚。

城市与文化的交响曲

4 月 20 日，一座座“大桥”伴

着喧闹和笑声在二教 G208 轰然

倒塌。城建学院的结构力学大赛

热火朝天地展开了。一张白纸板，

一瓶白乳胶，一把裁纸刀，心灵手

巧的城建学子造出了一座又一座

桥梁。当一座桥翻转过来达到了

4有的_倍承重力时，全场沸腾

了。“我们都没有想到力的结构这

么神6！”城建学院韩雯莹同学激

动地说。

此次结构力学大赛是今年城

建学院第五届城市文化b的一Z

分。“我们将一些有#$的活动A

合，发扬城建文化传统，从而展现

*有城建学院#$的城市文化

b。”城建学院团S支5云杰说。

除了结构力学大赛，城市文

化b还举办了“乡g乡话”、“建筑

模W展”、“校园安全排查”等一系

列独*学院#$的活动。B在城

市文化b闭幕之前，设立了廷亚

奖学金，表彰优秀的大三学生。

城建学院党S支副书记、副

院长张U懿说：“城市文化是*有

城建学院#$的文化，我们yz

同学们发挥专业#$去实践，希

望培养出*有实践能力的一线应

用技术人才。”城市文化b的系列

活动，不仅丰!了同学们的学习

生活，更让他们对专业知识有了

更深入的实践和理解。

朋辈力量的璀璨星光

外国语学院一年一度的外语

之星第一轮初选正在如火如荼地

展开。作为学院连续举办 5 年的

'优活动，同学们参加的积极与

热M与日俱C。“我们不仅是一个

让同学们简单投票即G完成的/

优活动，”外国语学院卫琳琳老师

说，“详细而又深入到每一位同学

的/选过程，O正让'优活动起

到育人的功能。”

外院之星的/选涵盖了方方

面面，既有“学习之星”，“才艺之

星”，也有“团学之星”、“志愿之

星”、“科创之星”，还有为yz新

生#别设9的“灿烂新星。”

连续当选_年“自强之星”的

李松林同学表E，表彰让他更加

严格地勉z自己，自立自强，做学

弟学妹的榜样。去年被/选为“团

学之星”的郭有纯同学表E，“荣

誉让我觉得工作的^任感更重，

也要求自己在学习工作上更加F

O。”

“我们希望通过/选活动，y

z同学们全方面发展，也为新生

树立榜样。”外国语学院学生会主

席刘靖雯说。外院之星的朋辈力

量，在学院散发出璀璨的光芒，激

z着一代又一代外院学子;贤思

齐，力图上进。

青春无畏，改变进行中

“Alter”计算机b开幕式为第

7 届计算机b拉开了帷幕。“Alter”

即为改






